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GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata - Gerência de Instrumentos Econômicos de Gestão - Ins�tuto Mineiro de Gestão das Águas

Grupo de Trabalho Conjunto CTIL e CTIG “Aprimoramento do instrumento de cobrança

pelo uso de recursos hídricos” do Conselho Estadual de Recursos Hídricos - CERH/MG

Memória da 7ª reunião, realizada no dia 18 de fevereiro de 2020

 

 

ENTIDADE Membro Participante
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável Gerson de Araújo Filho

Instituto Mineiro de Gestão das Águas
Erika Alonso Bastos Berbert

Sônia de Souza Ferreira

Ministério Público de Minas Gerais Luciano José Alvarenga
Prefeitura de São João de Manteninha -
Companhia de Saneamento de Minas Gerais Evilânia Alfenas Moreira
Federação da Agricultura e Pecuária de Minas Gerais - FAEMG Guilherme da Silva Oliveira
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG Odorico Pereira de Araújo
Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa - ABRAGEL Lizia Silva Reis
Associação das Indústrias Sucroenergéticas de Minas Gerais - SIAMIG Jadir Silva de Oliveira
Instituto Brasileiro de Mineração - IBRAM Denes Martins da Costa Lott
Conselho de Biologia da 4ª Região - CRBio 04 Helena Lúcia Menezes Ferreira
Movimento Verde Paracatu - MOVER Edson Walgas de Paiva
Instituto Guaicuy - SOS Rio das Velhas José de Castro Procópio
Associação Brasileira de Engenharia Sanitária de Minas Gerais - ABES -
Associação para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro - ANGÁ -
Universidade Federal de Uberlândia - UFU -
Conselho Regional de Minas Gerais - CREA/MG -
Instituto de Ciências Agrárias ICA (UFMG - Campus Montes Claros) -

 1 - Abertura

Após a abertura, o Coordenador informou sobre a publicação do Decreto Estadual n. 47860/2020, que dispõe
sobre a implantação da Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos no Estado de Minas Gerais e dá outra
providência. Após a leitura, foi dado início a pauta da reunião. 

 

2 - Aprovação de Ajuda Memória

Foram aprovadas, por unanimidade, as memórias referentes às 3ª, 4ª, 5ª e 6ª reuniões do grupo de trabalho. 

 

3 - Apresentação IGAM sobre preços públicos unitários – es�ma�vas e cenários.
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Foram apresentados os cenários de impacto e arrecadação para diferentes preços considerando segmentos
usuários e as zonas A, B, C e D, definidas pelo GT. Foram apresentados dois cenários, sendo um a par�r dos
preços pra�cados na bacia do rio Doce, atualizados com base na inflação e outro a par�r da necessidade de
manutenção da en�dade equiparada na região mais sensível do Estado.  

4 - Discussão sobre preços públicos unitários de referência e direcionamentos para anexo único da DN

Foi ques�onado em que se baseou a premissa de estrutura mínima de Agência. Michael (GEABE/IGAM)
explicou que foi adaptado de um estudo da ANA, fazendo uma equivalência com os salários do IGAM.
Ressaltou os problemas que temos no Estado devido a essa capacidade financeira, sendo que nenhuma
bacia da sustentabilidade para en�dade. Por isso, é importante considerar esse fator na aprovação do
preço.

Odorico (FIEMG) destacou que é importante ter estrutura ideal e não mínima.  

Os membros destacaram também a importância de rever os procedimentos de inves�mentos (considerar
as necessidades da bacia, aplicação direta, aumentar a aplicação, não pulverizar as ações, rever o papel dos
comitês que devem propor e fiscalizar e agência executar, etc). Foi esclarecido que os procedimentos de
inves�mentos serão discu�dos na segunda deliberação.

Foi solicitado dar maior consistência nos dados apresentados pelo Wagner, que é um ó�mo ponto de
par�da, mas precisa de detalhamento. Foi recomendado considerar o Atlas de irrigação da ANA e solicitar
dados da SEAPA. Ao que foi esclarecido que foram usados dados secundários de fontes oficiais. Foi
solicitado aos setores para apresentarem suas propostas. 

Iraúna Bonilha (Banco Mundial) falou sobre o estudo que está sendo feito em São Paulo, onde o problema
de custeio já está resolvido. Estão pensando em como expandir o instrumento da Cobrança, em como fazer
com que a cobrança seja mais relevante para a�ngir as metas.

A SEAPA solicitou envio do material para que pudessem se manifestar no GT

 

5 - Encaminhamentos

Apresentação sobre os custos das agências;

Disponibilização da planilha de cenários para todos os conselheiros

Os membros devem se organizar e apresentar suas propostas até o dia 20 de março.  

 

Referência: Processo nº 2240.01.0001535/2019-94 SEI nº 15910129


